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ОЧЕРЕДНОЙ 
ПЛЕНУМ РК КПСС
5-го марта с. г. в малом за

ле Дворца культуры им. В. И. 
Ленина состоялся очередной 
пленум Навашинского райко
ма КПСС.

Пленум заслушал информа
цию первого секретаря РК 
КПСС тов. Ермакова В. В. «О 
работе бюро РК партии между 
первым и вторым пленума - 
ми».

После информационного 
сообщения участники пленума 
заслушали отчеты секретаря 
парткома судостроительного 
завода тов. Смирнова А. И. и 
секретаря партбюро професси
онально - технического учили
ща №8 тов. Соколова В. И. о 
ходе выполнения решения V 
пленума РК КПСС 1966 года • 
«О задачах партийных органи
заций по улучшению работы, 
связанной с подбором, расста
новкой и воспитанием руко
водящих кадров».

По отчетным докладам в

прениях выступили члены 
райкома КПСС тт. Судаков 
И. П ., Николаев А. В., Тюрин 
А. П., Щеглов И. Я. и Волков 
С. П.

На пленуме был заслушан 
доклад первого секретаря РК 
КПСС тов. Ермакова В. В. «О
критических замечаниях, выс
казанных делегатами на XX 
районной партийной конфе
ренции по отчету о работе 
РК КПСС и задачах по повыше
нию инициативы, деловитости 
и ответственности каждого 
члена райкома в решении 
стоящих перед районом хозяй
ственно - политических за-

Пленум также рассмотрел и 
утвердил перспективный план 
райкома КПСС на 1968-1969 
годы.

Пленум по обсуждавшимся 
вопросам принял соответст
вующие постановления.

График опережен
В коллективе цеха СК-3 

судостроительного завода 
Ю. Я. Колпакова знают как 
опытного вожака сборщиков. 
В- его бригаде насчитывается 
свыше 10 человек. Работая по 
установке насыщения речных 
судов, они взяли обязательст
во оказать помощь морскому 
участку по сборке ходовой 
рубки к 5 марта 1968 года.

Затем, подсчитав свои воз
можности, речники решили 
сборку ходовой рубки морско - 
го судна закончить на три 
дня раньше срока. Свое обя

зательство они выполнили с 
честью, опередив график на 
четыре дня.

Этот производственный по - 
дарок бригада Ю. Я. Нолпа- 
кова сделала в честь прибли
жающегося праздника 8 мар - 
та. Особенно отличились на 
предпраздничной вахте сбор
щики Зарецкий, Мольков, га
зорезчики Дружинин, Цепов и 
другие.

Н. КИСЛОВ, 
начальник БТЗ 

цеха СК-3.

Новый шаг к успехам
Настойчиво и старательно 

борется за успешную торгов - 
лю коллектив Навашинского 
торга. В феврале, как и в ян
варе, они перевыполнили 
месячный план товарооборо - 
та. Превышение против наме
ченного составило 3.4 про
цента.

Среди лучших прежде все
го нужно отметить магазин 
№4, где заведующей Р. Саба - 
даш. 121,8 процента—-таков 
итог его месячной работы. Ра
дуют успехи работников ма
газина №11. Их возглавляет 
ударник коммунистического 
труда Н= Г. Огиенко. Они пе

рекрыли задание по товаро - 
обороту на 17,8 процента.

Значительно больше запла
нированного реализовали то
варов коллективы магазинов 
«Новинка», «Уют», которыми 
руководят Р. М. Георгиевская 
и Н. А. Овечкина. Их показа - 
тели соответственно равны 
106,1 и 107,5 процента.-

Словом, большинство тру
жениц прилавка достойно 
встречают Международный 
женский день 8 марта.

М. НАЗАРОВ, 
наш внештатный 

корреспондент.

За экономию и бережливость

Сбережено 400000 киловатт-часов
В 1967 году на Навашинском судостроитель

ном заводе проводился конкурс на лучшее ра
ционализаторское предложение по экономии 
электрической энергии. Сейчас подведены его 
итоги, из которых видно> что по внедренным 
сорока предложениям сэкономлено около 400 
тысяч киловатт-часов электроэнергии.

Наиболее ценные рационализаторские предло
жения по экономии электрической энергии 
внесли инженеры-технологи ОГТ Л. К. Барамы - 
нова и Г. М. Ивентьев, начальник центральной 
котельной завода М. С. Шеронкин, энергетик 
цеха СК-4 С. И. Родионов.

Так, тт, Барамыкова и Ивентьев предложили

изменить технологию термообработки алюминие
вого литья и торсионных валов, что дало эко
номию около 130 тысяч киловатт-часов элект
роэнергии. Тов. Родионов предложил изменить 
схему подключения балластных реостатов к 
сварочным машинам ПСМ— 1000, сэкономив 
68310 киловатт-часов электроэнергии. Около 121 
тыс. киловатт-часов электроэнергии сбережено 
от предложения т. Шеронкина.

За разработку и внедрение ценных рационали
заторских предложений Л. К. Барамыковой и 
Г. М. Ивентьеву присуждена вторая, М. С. Ше - 
ронкину и С. И. Родионову вручены третьи де - 
нежные премии. М. ЕФИМОВ.

Ход вывозки органических удобрений
в хозяйствах района на 1 марта 1968 года

их сосед—Салавирский кол
хоз пустил это дело на само
тек. На счету салавирцев 
всего 430 тонн вывезенных 
удобрений. Причина: в хозяй
стве не используется тран
спорт .

Руководители этой сель
хозартели надеются на помощь 
ММС и «Сельхозтехники». И 
колхоз ее получает, но не ис - 
пользует по-настоящему. Де - 
ло в том, что на поля не пос
тупает навоз. Поэтому торф 
не компостируется. А заклад
ка компостов должна быть 
главной заботой колхозников .

Справедливого упрека за
служивает правление Ефре
мовского колхоза. Оно до сих 
пор не мобилизовало механи
заторов и полеводов на вывоз
ку удобрений. Вывезти за 3 
месяца 680 тонн органики— 
это очень и очень мало.

А почему Ефремовскому 
колхозу не взять пример со 
своего соседа— Ефановской 
сельхозартели, которая на вы
возке удобрений старается 
использовать все транспорт - 
ные средства.

В декабре и январе хорошо 
работало Навашинское отделе
ние «Сельхозтехника». Одна
ко в феврале Механизаторы 
сбавили темпы вывозки торфа. 
Этого не следуе# допускать в 
марте- й4до поправлять поло - 
жение. Это касается Я авто
транспортного предприятия .

Сейчйс сама® время для вы- 
возш удобрещй. И его надо 
рационально использовать . 
Нужно поставить дело так, 
чтобы за март силами колхоз 
зов, совхозов, ММС, «Сельхоз
техники» и АТП было вывезе
но не Мйиее 18000 тонн орга
нических удобрений. Такова 
ов|Шчередная

Хозяйства План вывозки Фактич. » т. ч. сила
удобрений с декабря вывезено ми колхозов,

по апрель (тонн). (тонн) совхозов
Б-Окуловский 3000 5800 1360
Новошинский 5500 5740 1860
Угольновский 3000 1940 1000
Поздняковский 6000 7880 3400
Коробковский 6000 3090 1980
С-Седченский 4500 3000 900
Ефановский 8500 3200 2180
Ефремовсний 5000 910 680
Монаковский 8000 4000 2100
Сонинский 4000 6080 2380
Румасовский 2000 4080 1080
Салавирский 2000 4630' 430
Бобровский 3500 770 670
Ломовский 2000 760 760
Шилокшанский 3000 1570 310
Мамлейский 3000 1350 1350
Тепловский 5500 5800 3640
Гремячевский 4500 1070 1070
с-з «Кулебакский» 9000 6460 6120
с-з «Валтовский» 12000 11970 4080

Итого по району 100000 80190 37370
в т. ч. ММС 40000 30500
«Сельхозтехника» 18000 11500
АТП 5500 790

Удобрения на поля—хлеб в или на 400 тонн белыде, чем
закрома г— вот правило, кото- планировалось.
рого придерживаются хлебо
робы колхозов и совхозов рай
она. На поля беспрерывным 
потоком идет торф и навоз. В 
большинстве хозяйств идет 
приготовление торфо - навоз - 
ных компостов.

С декабря по март вывезе - 
но по району 80190 тонн 
органических удобрений. Мож
но сказать, что задание трех 
месяцев выполнено.

Большую заботу об удобре - 
нии полей проявляют земле
дельцы Поздняковского кол
хоза. Они используют на вы
возке торфа и навоза все виды 
транспорта. За 3 последних 
месяца поздняковцы вывезли 
своими силами под будущий 
урожай 3400 тонн органики,

Хорошо идут дела в Сонин- 
ском и Тепловском колхозах. 
Здесь были созданы специаль
ные механизированные отря
ды по вывозке удобрений. В 
результате труженики обеих 
артелей значительно перевы- 

, полнили задание по доставке 
торфа и навоза на поля.

Следует особо отметить мам- 
лейских колхозников. Им не 
было оказано помощи со сто - 
роны ММС и Навашинского 
отделения «Селышатехнива». 
Однако рационально используя 
свой транспорт, мамлейцы. су
мели вывезти на поля 1350 
тонн органики при задании 
1000 тонн удобрений.

Неплохо поработали рума- 
совские кодзшзвики. А вот
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По труду и честь
Люди пятилетки Все* кто знает на судостроительном. заводе 

«Ока» Н. Е. Коротина, характеризуют его как 
умелого знатока слесарного дела. Много лет по
святил он своей профессии и считает ее одной из 
важных и почетных в промышленном производ
стве. За это и ценят его в судомеханическом це
хе. где Николай Егорович руководит бригадой 
слесарей .

Возглавляемый им коллектив постоянно идет а 
авангарде передовиков социалистического сорев
нования за досрочное выполнение пятилетки. По 
объему произведенных работ он опередил вре - 
мя на несколько месяцев: ведь еще в ноябре 
прошлого года на его трудовом календаре зна
чился 1968 год.

Н. Е. Коротин вместе со своими помощника
ми занимается сборкой и монтажом ответственно
го оборудования. Мастер слесарного участка Ни
колай Сергеевич Вилков всегда надеется, что 
трудолюбивая бригада своевременно и качествен
но выполнит задание,

— Николай Егорович Коротин— хороший про - 
изводственник,— говорит начальниц судомехани
ческого цеха А. Г. Языков.— Его мы отмечаем в 
числе передовиков.

Зто заслуженная похвала. Ее Н. Е. Коротин 
оправдывает трудом.

В. БЕЛЬКОВ.
На снимке: Н. Е. КОРОТИН.

Фото А. ДРОЗДОВА.

Выбрал профессию — работай честно

Получил Юрий разряд

Запевала соревнования —  
профгрупорг Е- М- Родионова

Надо же было так случить
ся: до вступительных экзаьде* 
нов в строительный техникум 
оставалось десять дней, как 
вдруг у Мироновых сгорел дом. 
Вся деревня Лихачи, -что .в 
Дивеевском районе, сочувст
вовала им: . в семье, не счи
тая дочерей Любы и Жени, 
живущих в Арзамасе, и брата 
Николая, военнослужащего, 
было еще семеро детей. Отец, 
Василий Федорович, бывший 
фронтовик, ныне колхозник, и ; 
мать, Вера Алексеевна, домо
хозяйка (куда отойдешь от; 
малышей?!), тяжело пережи- ■ 
вали стихийное бедствие. По 
взрослому разделял их горе' 
и Юрий, теперь уже старший 
после родителей, хотя за пле
чами всего лишь восьмилетка.

—Учиться бы парню. Спо
собный он у нас. —вздыхали 
отец с матерью.—Да вот беда- 
то какая...

Юрий.все понимал и решил 
идти в колхоз, Полтора с лиш
ним года трудился : летом 
помощником тракториста, зи
мой—на общих работах, как 
мог, помогал семье материаль
но, которая, и. отстроившись, 
имела еще большую нужду. 
Но как 6f>i там ни было, а ну
жно приобретать ' специаль
ность и чем скорее, тем луч
ше.

Как-то Юрий и его одно
кашник Сима Манежкин вы
читали в газете о приеме уча
щихся в Навашйнское проф
техучилище, - базирующемся 
при судостроительном заводе.

— Эх, вот было бы здорово, 
научиться корабли .«троить! А, 
Сима?!—размечтался :Юржа.

— А что? Давай -':ц'пнробу- 
ем!—поддержал "дружек.

Василий Федорович и' Вера 
Алексеевна возражать не- ста
ли. • л

Мастер Иван Александро

вич Папин сразу приметил со
образительного русоволосого 
подростка с доверчивыми свет
ло-карими. глазами. Юрий как- 
то быстро расположил к себе и 
ребят. Его избрали старостой 
группы, а в общежитии он 
стал еще и физоргом. Но не 
только этим отличался паре
нек. Главное, в учебе он про-' 
явил особенное усердие и спо
собности. Восхищались его 
знаниями в спецтехнологин 
Александр Федорович Галин, в 
электротехнике — Анна Ми
хайловна Русина... Как ни 
требовательны они, но мень
ше «пятерок» почти никогда 
не ставили Миронову.

«Силен», как говорили про 
него ребята, Юрий был не в 
одной теории. В бригаде Алек
сандра Мочаловаиз цеха СК-1, 
где он проходил практику, 
его бы с удовольствием оста̂  

.вили работать. И Валентина 
Егорова, и Виктор Наумов, и 
Александр Сочнев, словом, все 
девятнадцать ее членов были 
Довольны, что их ученик так 
жаден до работы. Большей 
частью Юрий . практиковался 
на сварке в среде углекисло
го газа. Бригадир не раз хва
лил его за знание порученно
го.. дела, смекалку и сноровку. 
Юноша в'свою очередь гово
рил ему спасибо за практиче
ские советы и помощь. Вмес
те они сваривали, как боль
ше всего запомнилось Юре, 
лючины на кондукторах. Полу
чилось неплохо. Да только ли 
это приходилось делать за 
пять : с лишним месяцев?! 
Многому научился пытливый 
юноша, посещавший одновре
менно девятый класс «вечер
ки».

И вот: «Решением экзаме
национной комиссии Мироно
ву Юрию Васильевичу при- 

. своить квалификацию элект- I

рогазосварщика 4-го раз - 
ряда»—эта запись появилась в 
аттестате об окончании проф
техучилища, где против ка
ждой дисциплины— лаконич
ное: пять. Такая же оценка 
стоит . в графе «Выпускные 
квалификационные экзамены
сдал»__ А все это венчает «с
отличием»., написанное крас
ным.

Я видел этот дорогой для 
юноши документ на вечере 
«Посвящение в рабочие». Там 
Юрия поощрили Похвальной 
грамотой дирекции профтех
училища и Почетной грамо
той райкома комсомола.

—Сейчас Юрий Миронов 
трудится у нас на морском 
участке, где мастером Вадим 
Петрович Буров,—сказал на
чальник цеха СК-2 В. Е. Ла- 
паев.—В бригаде, которую он 
возглавляет, пока трое вы
пускников профтехучилища. 
Рано еще говорить о трудо
вой деятельности наших но
вичков. Время покажет, суме
ет ли Юрий и в труде, как в 
учебе, быть отличником. Тог
да, скажем, к 50-летию Ле
нинского комсомола можно и 
подробнее написать о нем. А 
пока воздержимся̂  от досроч
ной похвалы.

Мы согласны с Виктором 
Ефимовичем. Добавим лишь то, 
что говорил после беседы с 
ним директор ПТУ Е. А. Ва- 
сютенко.

—То, что Юрий Миронов 
получил четвертый разряд,— 
очень редко бывает. Из вось
мидесяти двух выпускников 
он один удостоился такой вы
сокой производственной оцен
ки. Тем выше ему честь, тем 
больше с него спрос. А спро
са он, я знаю, не боится.

В. НОВИКОВ.

Добрая слава идет на 
Роговском участке Мух- 
толовского химлесхоза 
про Е. М. Родионову. Она 
мастерски владеет своей 
профессией. В совершен - 
стве освоив технологию 
сбора живицы, Екатери
на Михайловна добивает - 
ся высокой производи - 
тельности труда. Более 
десяти с половиной тонн 
ценного сырья для химн 
ческой промышленное - 
ти заготовила передовая 
сборщица в юбилейном го
ду Советской власти. Это 
почти полтора сезонных 
задания .

Но не только за лич
ные трудовые успехи це
нят местные лесохимики 
Е. М. Родионову. Как 
профсоюзный вожак, она 
вовлекает их всех в дей
ственное социалистичес - 
кое соревнование за дос
тойную встречу 100-летия 
со дня рождения В. И. 
Ленина и досрочное за
вершение пятилетки. Вме- ^ 
сте с мастером Семеном 
Степановичем Назаро - 
вым Екатерина Михай
ловна ежемесячно нодво - 
дит его итоги и выносит 
на обсуждение общего 
собрания коллектива.

В повседневной жизни 
профгрупорг Родионе - 
ва индивидуально беседу
ет с рабочими. Цель та
ких откровенных и непос
редственных разговоров 
обычно сводится к тому,

как улучшить технико- 
экономические показате
ли, как повысить ответст
венность каждого за судь
бу коллективной задачи.

Отрадно, что подобные 
беседы дают хорошие 
плоды. Достаточно ска
зать, что все производст
венники справляются с 
нормами выработки- Боль
ше того, сообща они за
воевали звание «Коллек
тив коммунистического 
труда», которое их обя
зывает множить трудовые 
достижения. Ими, в част - 
ности, намечено в обяза
тельствах собрать в треть
ем году пятилетки живи - 
цы больше прошлогодне
го. А тогда ее было полу
чено 164 тонны, что на 
42 процента перекрыло 
годовую программу.

И вполне заслуженно 
Екатерине Михайловне 
присвоено звание «Удар
ник коммунистического 
труда». По достоинству 
она награждена Почетной 
грамотой дирекции и ра
бочкома химлесхоза- >

В настоящее время кол
лектив роговских лесохи- 
миков соревнуется за ус
пешную подготовку к но
вому сезону добычи ж и
вицы. И, как всегда, за
певалой их добрых дел 
является профгрупорг 
Е. М. Родионова.

И. САЛАТОВ, 
наш внештатный 
корреспондент.

Навашино— грузовая и пассажирская станция Муромского от
деления Горьковской железной доооги. Ежедневно через нее прохо
дит большое количество поездов. Отсюда отправляются составы с 
металлоломом на металлургические заводы Выксы и Кулебак.

Нелегко приходится дежурному по станции Навашино, Но Григо
рий Иванович Чирков— старый, опытный железнодорожник. Более 
тридцати пяти лет он трудится на транспорте, много лет возглав - 
лает смену на станции, работая дежурным. Григорий Иванович уме 
ло организует работу своей смены, добивается тесного содружест
ва с коллективом смены станции Мордовщик. А в результате—  

общий успех.
На снимке: дежурный по станции Навашино Г. И. Чирков за 

работой
Фото и текст Н. ИСАЕВА.
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Техшшу — на линейку готовности

Разный подход к делу
Наступили весенние дни. Какой бы ни 

был мороз ночью, а днем звенит капель , 
чувствуется приближение весны. И неда
лек тот денек, когда в поля выйдут трак - 
торы. Вот почему механизаторы передо - 
вых хозяйств стараются хорошо подго
товить технику к полевым работам.

В Б-Окуловском колхозе (председатель 
т. Вандин М. А-> механик т. Филонов 
В П.) прицепной инвентарь весь отре
монтирован. Заканчивается ремонт трак
торов.

Неплохо обстоит дело в Ефановском 
колхозе^" Тракторы в этом хозяйстве в 
основном готовы. Ремонтируются и сель - 
хозмагаины. Из 5 зерновых сеялок готовы
4, из 6 плугов готовы 3. Кроме того , 
отремонтирована картофелесажалка, куль
тиватор. Ремонт почвообрабатывающих 
орудий продолжается.

Сельхозмашинам обеспечено правиль- 
ное хранение. Машины находятся под 
навесом. Они очищены и смазаны. В 
этом большая заслуга механизаторов и в 
частности механика колхоза А. М, Са- 
рапкина.

Но не везде проявляется забота о под
готовке техники. В Ломовском колхозе 
(председатель т. Мысов А. И-> бригадир

тракторной бригады т. Кошеваров А. Ф .) 
прицепные машины найти трудно- Они 
завалены снегом. Сельхозмашины не 
откапываются, их не пытаются ремонта - 
ровать.

—У нас нет запчастей,—говорит пред
седатель колхоза А. И. Мысов.

Это говорит о беспечности руководи
телей колхоза. За зиму можно было по
заботиться об этом. Но в том и дело, 
что колхоз не подал своевременно заяв
ку в межрайбазу на необходимые детали 
к сельхозмашинам .

Аналогичное положение с ремонтом 
техники в Новошинском колхозе. Руко
водители сельхозартели проявляют пол
ную беспечность по отношению к ремон
ту сельхозмашин. Они надеются наверс
тать упущенное весной. Но вряд ли это 
удастся, так как в хозяйстве не пол
ностью укомплектованы кадры механи
заторов.

Время не ждет. Приближается весна- И 
чтобы техника не подвела во время ве - 
сенне-полевых работ, ее нужно ремонта - 
ровать заранее, то есть сейчас.

В .  А Н Д Р Е Е В ,  
старший инженер, инспектор 

гостехнадзора.

О ТЕХ, КТО НАС ОБСЛУЖИВАЕТ
Рано начала свою трудовую деятель

ность официантка Навашинской столовой 
№1 Надя Шумилкина. Ей идет всего двад 
цать первый год. а она уже почти четыре 
года работает в системе общественного 
питания.

Надя очень трудолюбива. В часы пик в 
столовой бывает много народа- Но девуш
ка умеет постоянно поддерживать чисто
ту и порядок в зале. За хорошую работу 
она поощрялась премиями и благодарно
стями-

Уже работая в столовой, Надя окончи
ла одиннадцать классов вечерней школы.

—Моя мечта поступить в торговый те
хникум на заочное отделение,— делится 
своими планами официантка. — Сейчас я 
готовлюсь к этому.

В свободное от работы и подготовки 
к поступлению в техникум время Надя 
много читает, повышая свой общеобразо
вательный и культурный уровень.
На снимке: Надя Шумилкина за чтением.

Фото Н. ИСАЕВА.

Так служат наши

Специалисты обмениваются опытом

Р а б о т а т ь
т в о р ч е с к и

Комсомолец Юрий М о
розов до призыва в Со
ветскую Арщпо работал 
на судостроительном за
воде. Он зарекомендовал 
себя хорошим производст
венником. Норму выра
ботки из месяца в месяц 
перевыполнял , активное 
участие принимал в об
щественной работе.

Г од назад проводили 
Юрия в Советскую Ар

мию. Но как и на произ
водстве, он показывает, 
служа в Армии, высокую 
сознательность- За корот
кое время отлично освоил 
сложную военную техни
ку. Товарищи уважают 
его за скромность, отзыв
чивость. Он всегда прихо
дит на помощь отстаю
щим. Вверенную ему во
енную технику содержит 
в постоянной боевой го-

земляки
товности. Всегда подтя
нут, дисциплинирован.

На протяжении срока 
службы Юрий не имел 
ни одного замечания, я в 
ляется хорошим спорт
сменом, награжден тремя 
значками солдатской доб
лести, неоднократно по
ощрялся ценными подар
ками- В. АРХИПОВ, 

секретарь комсомольской 
организации.

Благоприятные погодные ус
ловия прошлого года способ - 
ствовали повышению урожай
ности сельскохозяйственных 
культур. Этого отрицать 
нельзя. Однако увеличение 
производства зерна, овощей, 
кормовых культур достигнуто 
главным образом благодаря 
упорному труду земледельцев. 
благодаря их творческому 
подходу к делу.

Гремячевские колхозники 
собрали зерна по 12,1 цент
нера с каждого гектара. В 
том числе озимая рожь дала 
в среднем по 13,8 центнера 
с гектара, овес—по 23 цент
нера. Урожай капусты соста
вил 512 центнеров с гекта- 

. ра, гибридной брюквы—400 
центнеров, свеклы — 220 
центнеров.

Здесь сказался высокий 
агротехнический уровень . 
Впервые под эти культуры 
были внесены минеральные 
удобрения. Их вносили дваж
ды в виде подкормки в коли
честве 2 центнеров на гек
тар.

Применили мы еще одно 
новшество. Норма высева се
мян овса и ржи была увели
чена. Если раньше, например, 
высевали по 165-170 кило
граммов семян ржи на гек
тар, то в 1966-1967 году 
по 210 килограммов.

Второй год практикуем 
прикатывание. Оно проводится 
до'посева овса и после посе
ва.

Ну и- наконец, увеличение 
сортовых посевов. Семена 
ржи, высеянные осенью 1966 
года, имели высокие сорто
вые качества.

В этом году мы стремимся 
увеличить сортовые посевы 
овса. Скоро закупим партию 
сортовых семян в Поздняковс- 
ком колхозе и будем их раз
множать ,

Сортообновлением семян 
гремячевцы занимаются пос
тоянно. Так, за два года кол
хоз перешел на сортовые по
севы картофеля. Семена этой 
культуры имеют высокие реп
родукции.

Несколько слов о посевных 
качествах семенного материа - 
ла. Все семена зерновых дове
дены до посевных кондиций, 
они имеют в основном II класс 
посевного стандарта. Семена - 
ми колхоз полностью обеспе
чен.

В текущем году опять най
дут широкое применение 
минеральные удобрения. Их 
имеется в хозяйстве 130 
тонн. Удобрения пойдут на 
подкормку озимой ржи и яро

вых зерновых. Яровые будем 
подкармливать по всходам.

Всего мы должны подкор
мить около 500 гектаров 
зерновых. Но это для нас не 
составляет трудностей, так 
как работа по внесению удоб 
рений будет механизирована. 
Колхоз приобрел роторный 
разбрасыватель. И правильно 
сделал. Стоимость этой маши
ны в шесть раз окупится уже 
в этом году.

Уделяется внимание органи
ческим удобрениям. Они идут 
преимущественно под карто
фель и овощи. На площади, 
отведенные под картофель, уже 
вывезено 2640 тонн органи
ки. У скотных дворов храниг- 
ся в штабелях еще 600 тонн 
удобрений.

Заготовить такое количест - 
во органики мы смогли за 
счет торфа. При этом ни одной 
тонны торфа не вывезено на 
поля, в чистом виде. Весь он 
закомпостирован с навозом. 
Качественная работа с удоб
рениями—яркое свидетельст
во того, что гремячевские 
колхозники не работают по 
старинке. Они думают над 
тем, чтобы каждая тонна 
удобрений, внесенных в поч
ву, давала большую отдачу.

При этом удобрения будут 
вноситься согласно почвенным 
разностям. Это значит, что 
почвы победнее получат боль
ше удобрений в этом году.

Важным условием получе
ния высоких урожаев являет
ся своевременное проведение 
полевых работ и их качество .
А. это в свою очередь зависит 
от технического состояния 
сельхозмашин и тракторов.

У нас с этим дело обстоиг 
неплохо. Два трактора прошли 
капитальный ремонт в Ардато
ве и Арзамасе. Один трактор 
новый, только купили. Три 
пропашных трактора находят - 
ся в исправном состоянии .

Сейчас механизаторы И. А. 
Ершов, А. И. Клопов, В. Ф, 
Железцов занимаются ремон
том сельхозмашин. Часть ма- 
nftiH у нас новые. Это карто
фелесажалка, культиватор, ка
ток. При наличии исправной 
техники колхоз сумеет провес
ти сев в лучшие агротехни
ческие сроки.

Гремячевские колхозники 
добились в юбилейном году 
значительных успехов в деле 
повышения урожайности сель
скохозяйственных культур . 
Теперь главная задача—зак
репить успехи. К этому и 
стремятся земледельцы.

С. ЗЛОБИНА, 
агроном колхоза.

Семейные 
концерты

Тувинские народные песни 
и пляски, небольшие во - 
кальные ансамбли и интерме - 
дии, сольные номера на на - 
циональных музыкальных ин

струментах и частушки на 
злобу дня. . .  Это программа 
концерта художественной 
самодеятельности жителей 
Центральной и Заречной 
улиц колхоза «10-й Великий 
Хурал» Улуг-Хемского райо - 
на Тувинской АССР. В клубе , 
как говорят, яблоку негде 
упасть.

Под руководством учитель
ницы Светланы ЧамзЬфын 
чабаны и скотники, доярки, 
домохозяйки и члены их се
мей и подготовили это пред - 
ставление. А жители других 
улиц— Зеленой и имени Сен - 
ген-оола—  предлагают зрите
лям программу, посвященную 
60-летию Советской Армии.

Семейные концерты — од
на из форм широкого приоб
щения жителей сел к искус • 
ству— стали традицией во 
многих местах Западной 
Тувы. Группа семей (или да
же одна семья) готовит не - 
большой концерт и выступает 
с ним в клубе, агитпункте, 
на пастбище у чабанов или

в квартире колхозника.
В подборе репертуара, в 

музыкальном оформлении но
меров семейным самодеятель
ным артистам большую по
мощь оказывают республикан
ский Дом народного творчест
ва и райотделы культуры.

В. ЧЕРНЯЕВ, 
корр. ТАСС.
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Традиционный вечер
2 -марта во Дворце культу

ры им. В. И. Ленина проходил 
вечер отдыха спортсменов су - 
достроительного завода. Такие 
вечера давно стали традицион
ными. На них подводятся ито
ги спортивного года, награж
даются победители. Вот и на 
этот раз в торжественную 
часть входила церемония' на- 

' граждения отличившихся спор
тивных коллективов цехов и 
отделов завода, а также от
дельных спортсменов.

Назовем только двух при
зеров: цехи СК-2 иСК-3. Пер
вый из них стал победителем

Работают
При Натальинском сельсо- 

вете работают три обществен - 
ных суда. Особенно добросо
вестно выполняет свои обя
занности председатель общест
венного суда Надежда Ива
новна Виноградова. За истек
ший год ею рассмотрено око
ло 20 различных дел. Суд 
проделал большую работу по 
воспитанию людей в духе 
коммунистического отноше - 
кия к труду и предупрежде
нию правонарушений и прос
тупков, наносящих вред об
ществу.

Общественный суд проверя
ет факты, которые послужи
ли основанием для привлече - 
ния того или иного лица к 
ответственности. Затем пред
седатель или один из членов 
суда выходит на место, сооб
щает необходимые данные:

в зимней заводской спарта
киаде прошлого года, а ребята 
из СК-3 победили в общем за
чете по результатам летних 
соревнований.Обе команды по
лучили кубки.

Большой группе участников, 
призерам заводских соревнова
ний по таким видам спорта, 
как футбол, волейбол, шахма
ты, настольный теннис, пла
вание .и другим, вручены цен
ные подарки, Почетные грамо
ты.

Представитель областного 
Совета спортобщества «Труд» 
вручил награды волейбольной

документы, называет тех- ко
го надо вызвать в качестве 
свидетелей, предварительно 
беседует с ними для лучшего 
изучения дела. Так, напри
мер, первого октября минув
шего года рассматривалось де
ло о семейной драме ' Громо
вых, и в этот же день разби - 
ралось дело А. Крыловой о 
ее недостойном поведении на 
улице. 10 октября рассмот
рено дело П. Крыловой и 
А. Саженковой о причинении 
ущерба их скотом саду И. Ив
лева.

Каждый раз заседания суда 
проводились при широком 
участии общественности села, 
которая хорошо воздействует 
на нарушителей порядка. Суд 
выносил Соответствующие ре - 
шения: наложение штрафа, 
общественное порицание, воз-

команде, городошникам, штан
гистам, шахматистам судост
роительного завода, удачно 
выступавшим в течение года 
на различных областных со
ревнованиях.

Вторая половина програм
мы. В нее включены показа
тельные выступления спорт
сменов одного из горьковских 
заводов, приехавших в гос
ти к корабелам, концерт ху
дожественной самодеятельно
сти Дворца культуры, фильм 
«На Токийской олимпиаде», 
игры, танцы.

мещение ущерба. Активность 
общественного суда вызвана 
тем, что в его состав подоб
раны энтузиасты, проникшие
ся чувством высокой ответст - 
венности за порученное де - 
ло. Особенно активно рабо - 
тают Н. И. Виноградова, В. В. 
Сергеева, Г. А. Храмова, Е. П. 
Юнина.

18 февраля минувшего 
года рассматривалось дело о 
неправильном воспитании де
тей у жителей с. Натальино 
Е. Д. Ивлевой и А. И. Гордее - 
ва. Судом было объявлено об - 
щественное порицание за не
правильное воспитание детей . 
Эти меры воздействия дают 
положительные результаты .

И. ДУБОВ, 
председатель исполкома 

Натальинского сельсовета.

Параллельно с концертом в 
малом зале проводился шах
матный сеанс одновременной 
игры. Горьковчанин, мастер 
спорта Бояринов, проиграв на 
двух досках (Е. Колпакову и
С. Маслакову), на остальных 
двенадцати одержал победу..

Вечер “отдыха был организо
ван неплохо. Спортсмены су
достроительного завода и во
обще все, посетившие в этот 
день Дворец культуры, хорошо 
.отдохнули, провели немало 
приятных минут.

Подведены 
итоги смотра

Недавно подведены итоги 
районного смотра художест - 
венной самодеятельности учи
телей, в первом этапе которо - 
го приняли участие педагоги
ческие коллективы 10 школ 
города и района.

Первое место среди средних 
школ поделили самодеятель - 
ные артисты из Саваслейки и 
городской школы №2. Среди 
восьмилетних школ первое 
место не было присуждено, 
второе досталось художествен
ному коллективу школы №3, 
а третье —школы >81.

Так распределились места. 
Но, конечно, в программах 
каждого коллектива было 
что-то наиболее яркое, цен
ное. Саваслейцы показали хо
рошую программу русской 
танцевальной группы. Учите - 
ля школы >82 организовали 
отличный хор. подготовили 
музыкальную композицию 
«Этого нельзя забывать».

Неплохие вокальные ансам
бли выступали в концертах
4-й и Саваслейской школ . 
Из солистов следует отметить 

. Л. Курскую (школа №4), Ту - 
рову (Саваслейка) и Г. Меще - 
рякову (школа >82).

Лучшие номера отобраны 
на заключительный показ рай
онного смотра.

А. БЕЛОСТОЦКИЙ.

Л и м оны -  
соседям

С зеленых ветвей желтыми 
шарами свисают плоды. Они 
настолько велики, что под 
каждый натянута холстина —  
гамак: защита при падении.

—  Один из лимонов весил 
815 граммов! — говорит хозя
ин деревца, растущего в ком - 
нате, слесарь Грозненского 
завода П. И. Лычагин. —  Если 
отрезать кружочек, в стакан 
не войдет— не меньше блюд - 
ца .

Петр Иванович и Евдокия 
Яковлевна Лычагины надели
ли отростками лимонов сво
их соседей по улице Буровой . 
И теперь здесь во многих 
домах зеленеют деревца с зо - 
лотистыми плодами.

Грозный .
( Корр. ТАСС).

Доброе дело
Недавно в гости к рабочим 

цеха СК-4 завода «Ока» при - 
шли участники художествен
ной самодеятельности Дворца 
культуры им. В. И. Ленина . 
Музыканты из эстрадного ан - 
самбля принесли инструменты, 
артисты—свои песни.

Красный уголок цеха во 
время обеденного перерыва 
был заполнен до отказа. Кон
церт вызвал большой инте
рес.

Перед рабочими выступил 
вокальный квартет под руко
водством Ю. Соболева, Т. Ли- 
стратова, под сопровожде - 
ние- эстрадного ансамбля (ру
ководитель А. Белостоцкий) 
он исполнил несколько попу
лярных песен. Эстрадники 
сыграли также несколько му - 
зыкальных этюдов.

Небольшой концерт очень 
понравился зрителям. Хочет
ся • выразить благодарность 
его организаторам —работни
кам Дворца В. Митину и 
Г. Белостоцкой. И еще хочет - 
ся почаще видеть в цехах на
ших артистов. Хорошее, доб - 
рое дело!

В. СУДОПЛАТОВ, 
председатель цехкома 

цеха СК-4.

По следам наших 
выступлений

„С  этим мириться 
нельзя"

Под таким заголовком в 
номере газеты за 20 февраля 
напечатана корреспонденция 
нашего внештатного коррес - 
пондента 0. Сывороткиной. 
В ней рассказывалось о не
достойном поведении в семье 
жителей рабочего поселка 
Теша В. Зуева. .В . Угарова,
В. Брызгалова.

Как сообщил в редакцию 
председатель поселкового Со
вета тов. Волков, факты, из • 
ложенные в статье, соответ - 
ствуют действительности. Гра
жданин Зуев за издевательст- 
во над семьей привлекается 
к уголовной ответственности. 
Поступки В . Угарова и
В. Брызгалова обсуждены на 
товарищеском суде, их не
достойное поведение в быту 
подвергнуто критике в сати
рической стенгазете «Колюч
ка».

Зам. редактора 
И. А. ЕВДОКИМОВ.

НАВАШИНСКОМУ ТОРГУ
требуется на работу юрист 

со специальным юридическим 
образованием.
Оплата труда согласно штат

ному расписанию.
Администрация.

НАВАШИНСКОМУ ,  
райпотребсоюзу

требуются заместитель главно
го бухгалтера и товаровед 
по торговле.

Оклад по штатному распи
санию.

Правление.
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На .киностудиях 
страны

МОСКВА. «Начало неведомого века»— так на
зывается фильм-альманах, работа над которым 
завершается на Экспериментальной творческой 
киностудии. Он будет состоять из трех новелл, 
созданных по произведениям советских писате
лей. Рассказ Юрия Олеши «Ангел» переносит 
на экран режиссер Андрей Смирнов (авторы сце
нария Б. Ермолаев, И. Суслов и М. Суслов). От
рывок из повести Константина Паустовского 
«Начало неведомого века» лег в основу новеллы 
«Мотря», над которой работает Генрих Габай. 
Рассказ Андрея Платонова «Родина электричест
ва» экранизирует Лариса Шепитько. Действие 
всех трех новелл происходит в годы, когда шла 
гражданская война, когда в борьбе, в лишени
ях рождался новый, неведомый и прекрасный 
век.

На снимке (сверху вниз): кадр из новеллы 
«Ангел»: красноармеец— артист Виктор Помор
цев, комиссар— артист Леонид Кулагин.

Кадр из новеллы «Мотря»: Мотря— артистка 
Г. Нехаевская.

Кадр из новеллы «Родина электричества». 
Справа налево: механик— артист Виктор Кон
дратюк, Харенов— артист Евгений Горюнов, Гри
ня— артист Сергей Горбатюк.

Фотохроника ТАСС.

В. ТАРАСОВ.

товарищеские суды


